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L’UNAF  se  prépare  pour  le  Tricot-Labbé !   

 
 
Félicitations à Yann 
Fouquet - Michel qui 
officiera à Montargis sur 
les demi-finales national 
U17. On lui souhaite de 
prendre du plaisir sur le 
terrain ! 
 
 

 

Des actes de violence inadmissibles ! 

Le week-end  du  14  et  15  mai  a  été  marqué  par  l’agression  de  deux  arbitres  de  la  ligue  du  Maine.  L’UNAF  72  en  appelle  à  
la responsabilité des joueurs et des clubs. Chaque président de club doit se dire que ce fait aurait pu arriver à son arbitre 
ou  que  cet  acte  de  violence  aurait  pu  se  passer  dans  son  club.  Cela  n’arrive  pas  qu’aux  autres.  Pour  botter  la  violence  en  
dehors   des   terrains   de   football   sarthois,   nous   avons   besoin   de   l’aide   de   toutes   les   composantes   du   football. Nous 
espérons que les commissions compétentes du District de la Sarthe et de la Ligue du Maine arriveront à des résultats 
rapidement. 

En  conséquence,  nous  avons  invité  les  arbitres  à  la  plus  grande  vigilance  sur  les  Terrains  et  à  retarder  les  Coups  d’envoi 
de 10 minutes des rencontres du week-end du 21 et 22 mai 2011. 

 

Retour  en   images  sur   le  match  de  préparation  de   l’UNAF  72  pour   le  challenge  Tricot-Labbé du 11 juin prochain. Un 
match amical contre Cérans, qui a permis à chacun de rechausser les crampons et de prendre du plaisir. Si vous voulez 
participer au challenge Tricot-Labbé, en Ile-et-Vilaine,  il  n’est  pas  trop  tard,  contactez-nous !   



 

 
 

ZOOM  sur… Didier Martin : « Travail, plaisir, amitié » 

 

mai par une superbe affiche : 
PSG/Lille ! Difficile   d’espère  
mieux pour tirer sa révérence 
que ce match qui a plusieurs 
enjeux : la revanche de la finale 
de Coupe de France de samedi 
dernier   pour   Paris,   l’officia-
lisation du titre pour Lille, la 
3ème place qualificative pour la 
Champion’s   League   pour   le  
PSG. En  plus,  j’ai  la  joie  de faire 
ce match avec mon équipe habi 

Le  premier  est  d’avoir  choisi  de  
devenir assistant un peu tard 
(mais je voulais vivre à fond ma 
chance au centre en 
fédération)   ce   qui   m’a  
empêché de « concourir » pour 
devenir International. Le 
second est le choix fait par la 
DNA la saison dernière de 
désigner Lionel Jaffredo pour la 
finale   de   la   Coupe   de   France… 
sans ses assistants habituels a- 

Didier, peux-tu te présenter en 
quelques mots ? 
 
Je  m’appelle  Didier  Martin,   j’ai  

45 ans et vit à Marigné-Laillé, 
jolie   commune   de   Bercé.   J’ai  

deux charmantes filles. Je suis 
enseignant au collège du Lude 
dans la vie professionnelle.  

Sinon, je suis depuis longtemps 
impliqué dans le monde du 
football :  28  années  d’arbitrage  
(18 au niveau fédéral, dont 5 en 
L2 et 4 en L1), de longues 
années au sein de la CDA 72 
avant la fin que vous 
connaissez certainement, je 
suis aussi en CRA depuis 
longtemps et en occupe la vice-
présidence maintenant. Je me 
suis aussi investit depuis 
quelques temps dans mon club 
d’appar-tenance, le FC 
Ecommoy, et en suis le vice-
président depuis cette saison, 
j’y   occupe   aussi   la   fonction   de  

coordonnateur des arbitres du 
club   (7   jusqu’à   la   fin   de   cette  

saison…6  après  mon  arrêt !) 

Quels sont tes plus beaux 
souvenirs dans ta carrière 
d’arbitre ? et tes plus mauvais 
souvenirs ?  
 
Il   est   évident   que   l’un   de   mes  
plus beaux souvenirs est mon 
accession à la Ligue 1 en tant 
qu’assistant   en   fin   de   saison  
2002/2003, récompense des 
efforts fournis. Je placerais 
aussi dans les bons souvenirs 
ma participation à la finale de 
la Coupe UEFA des Régions à 
Martigues. Bien sûr, je ne peux 
occulter le plaisir plaisir  que  j’ai  
eu à fouler les pelouses 
 

Eu à fouler les pelouses de 
grands stades comme Gerland, 
le   Parc,   le   Vélodrome…   Mais,  
ceux qui me connaissent, 
savent que mon plus beau 
souvenir est arrivé cette saison 
lorsque   j’ai   été   désigné   pour  
officier sur St Etienne/Lyon ! 
Pour le fervent supporter des 
Verts que je suis depuis 1976, 
ce fut un beau cadeau que de 
me retrouver à vivre ce derby 
dans ce « chaudron » magique. 
 
En ce qui concerne les mauvais 
souvenirs,   j’en   ai   finalement  
très   peu   tant   j’ai   vécu   ma  
passion intensément et sans 
calculs… De quoi vais-je me 
plaindre   alors   que   j’ai   eu   la  
chance   d’évoluer   au   plus   haut  
niveau, ce que peu d’entre  
nous pourront connaitre…   Les 
places y étant chères ? Même 
ma relégation en Ligue 2 ne fut 
qu’une   péripétie   finalement,  
balayée 4 saisons plus tard par 
un  retour  dans  l’élite… 
 
La fin approche. Comment 

envisages-tu la fin du 

championnat et ton dernier 

match ? Comment envisages 

tu les saisons prochaines ? 

quels sont tes projets ? 

Ayant eu la « chance » de 
savoir que cette saison serait 
ma dernière en raison de la 
limite d’âge,   j’ai   pu   préparer  
mon arrêt sereinement.  Je suis 
donc prêt à partir, place aux 
jeunes !!! J’en   profite   pour 
souhaiter bon vent à mon 
« remplaçant » Charles Rive-
nez. Je ne vais pas partir aigri, 
loin de là, mais plutôt satisfait 
et fier de la carrière accomplie. 
Logiquement, cette carrière en 
Ligue  1  s’arrêtera   le  samedi  21  
mai par une superbe affiche : 
PSG/Lille ! 

tuelle, celle que je forme 
depuis 3 saisons avec Lionel 
Jaffredo (petit arbitre par la 
taille, comme moi, mais 
immense par son talent et sa 
simplicité) et Tugdual Philippe 
(Un Breton pur beurre d’une  
gentillesse sans égale !!!). Je 
viens   d’apprendre que je 
donnerais mes derniers coups 
de drapeau le vendredi 27 mai 
en Ligue 2 sur Angers/Dijon, 
belle   affiche   aussi… Il y aura 
surement   de   l’émotion   et   un  
peu de tristesse de quitter le 
monde   des   pros…   Mais, je le 
répète,  j’y  suis  préparé. 
 
Mes   projets   pour   l’avenir  
continueront à tourner autour 
de  l’arbitrage  bien  sûr,  même  si  
je pourrais consacrer plus de 
temps à mes filles et à ma 
compagne (et ses enfants). Je 
vais poursuivre mon travail au 
sein   de   la   CRA   et   j’ai   postulé  
auprès de la DNA pour devenir 
observateur spécifique assis-
tant en Ligue 1-Ligue 2, histoire 
de rester connecté au monde 
pro et de faire partager mon 
expérience à ceux qui vont 
bientôt devenir mes anciens 
collègues ! Au cas où la DNA ne 
pourrait accepter ma demande 
(là aussi les places sont 
limitées), je deviendrais 
observateur pour les Jeunes 
Arbitres   de   la   Fédération…  
Donc, encore de belles années 
à vivre ma passion, 
différemment   bien   sûr… 
Encore de belles années pour 
vous à me « supporter » en 
stage ou dans vos vestiaires !!! 
 
As-tu des regrets dans ta 
carrière  d’arbitre ? 
Des regrets ?  Deux  petits  oui… 

lors que nous avions faits 
ensembles plusieurs « gros » 
matchs  dans  la  saison.  C’est  un  
choix   que   j’ai   accepté,   sans  
vraiment   le   comprendre… Et 
c’était  ma  seule  opportunité  de  
fouler   la   pelouse   du   SDF…  
Enfin,  c’est  la  règle  du  jeu,  nous  
la connaissons tous. Les 
décisions de nos commissions 
sont souveraines et nous nous 
devons de les accepter. 
 
Quels conseils pourrais-tu 
donner à un jeune qui veut se 
lancer  dans  l’arbitrage ? 
Il est évident que le premier 
conseil à donner est de se 
lancer dans la fonction par 
passion, pas pour couvrir un 
club   ou   pour   l’argent,   c’est   le  
seul moteur qui permettra à un 
jeune de rester arbitre et de 
progresser ! Ensuite, il faut 
certainement du courage, de la 
persévérance,   de   l’abnégation  
pour vivre avec plaisir sa 
passion et faire un long bout de 
chemin parmi nous. Bien sûr, il 
faut   aussi   de   l’humilité   pour  
être un bon arbitre, jamais être 
arrogant   ni   agressif…   Enfin, il 
est nécessaire de retenir trois 
mots   pour   s’épanouir   dans   la  
fonction arbitrale : TRAVAIL, 
car nécessaire pour progresser 
et réussir. PLAISIR, car 
nécessaire pour faire son sac le 
dimanche…   AMITIE,   car  
nécessaire pour « survivre » et 
se   détendre…c’est un Unafiste 
de la première heure et ancien 
président   de   l’UNAF   72   qui  
vous le dit !  
Bonne route à tous, bon vent, 
soyez vous-mêmes…  Je  tire  ma  
révérence et vous salue bien 
bas, heureux et fier de mon 
chemin… A bientôt sur vos 
terrains ! 
 
 
 


